

Reseña de Libros

Escritos Políticos de la Mistral

1º Gabriela Mistral. *Escritos Políticos*. Autor, Jaime Quezada. Editado por el Fondo de Cultura Económica. Santiago, 1994, 296 páginas.

Entre los libros que han comenzado a circular recientemente en las librerías del país, se encuentra este análisis del pensamiento de Gabriela Mistral, nuestra gran Premio Nobel.

"Piecitos de niños azulosos de frío"..., es uno de los versos de Gabriela Mistral.

"Soy, antes que todo, obrerista y amiga de los campesinos, jamás he renegado de mi adhesión al pueblo y mi conciencia social es cada día más viva"..., también es parte de los escritos de la Premio Nobel de Literatura.

Si bien en sus versos evoca temas como el exilio la injusticia, la encarcelación de los hombres, la necesidad de la libertad, la democracia y la paz, no es menos cierto que muchos nos referimos a ella como la maestra rural, que se destacó por su vocación y amor a los niños.

Sobre la faceta política de la poetisa pareciera, entonces, que sólo pueden hablar quienes han estudiado sus obras y aquellos que compartieron en forma personal sus ideales.

Con la idea de que se conozca más sobre esta parte "oculta" de la Mistral es que el autor ha seleccionado los distintos artículos del libro. El espíritu democrático y americano de la poetisa quedó plasmado en prosas, artículos de diálogo y cartas que podemos conocer a través de esta publicación.

La libertad, uno de sus valores y aspiraciones inspiró un artículo en 1945. "La Pobre Libertad" fue publicado en la revista "Política y Espíritu" número 15 y hoy en este libro. Para la Mistral la libertad era tan indispensable como el pan y los frejoles. Graficando este valor con imágenes de niños hace mención a su

reciente nacimiento y fragilidad, augurándole un largo período de gateo antes de que se pudo parar y caminar por sí sola.

Bolívar, Martí y Sandino

Su visión americanista hizo que admirara a hombres como Simón Bolívar, José Martí y Augusto Sandino. En el artículo titulado "Bolívar a los 40 Años", define al libertador como hombre de arrugas marcadas que, como rejas, encierra la amargura de un luchador cansado y desengañado.

El entusiasmo mostrado por José Martí se trasluce en dos artículos de esta edición. En uno de ellos, que fue publicado en el diario "El Mercurio" en 1932, se refiere a este escritor, como aquel que pertenece al grupo de "los que se hacen amar aún más que estimar, y de los cuales queremos saberlo todo, desde como ellos rezaban hasta como ellos comían".

El interés de Gabriela Mistral en la cuestión social sumado a su espíritu americanista, se reflejan en el apoyo intelectual que le brindó a Augusto Sandino y las demostraciones de compromiso que tuvo con la causa de nicaragüense. Para ella Sandino era todo un héroe. "En general, Sandino carga en sus hombros vigorosos de hombre rústico, sobre su espalda viril de herrero o forjador, con la honra de todos nosotros", escribió en un fragmento titulado "Sandino, el Libertador".

En "Gabriela Mistral. Escritos Políticos", podemos encontrar otra faceta de la poetisa: una Mistral de profundo pensamiento social. Los textos escogidos en este libro son el producto de quien ha estudiado con dedicación y amor la obra mistraliana. (María Rosa Verdejo)

de Mariana, Talca, 27-01-1995 p. 5.

Escritos políticos de la Mistral [artículo] María Rosa Verdejo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Verdejo, María Rosa

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Escritos políticos de la Mistral [artículo] María Rosa Verdejo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile